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V. Buren en la UCI: funcionarios 
temen “lo peor” para octubre 
Según jefes de servicio del recinto, “con los recursos que tenemos hoy, el hospital podría dejar de funcionar en las próximas 

semanas”. Más de 12.500 millones de pesos, calculan desde el Colmed, se necesitan de aquí a fin de año para atender a los pacientes. 

Francisca Palma Schiller 
francisca.palmaGestrellavalpod 

E que hoy está atrave- 
sando el hospital 

Carlos Van Buren, según 
cálculos del Colegio Médi- 
co de Valparaíso, el recinto 
requiere más de 12.500 
millones de pesos, “de 
aquí a que termine el año, 
para atenderlo a usted o a 
alguno de sus familiares, 
para realizar las interven- 
ciones quirúrgicas, que 
pueden ser por cáncer o 
por patologías crónicas”, 
por lo que la situación es 
evidentemente crítica, si 
se considera, además, que 
ya nueve pabellones no es- 
tán funcionando. 

Asílo evidenció el pro- 
pio doctor Ignacio de La 
Torre, presidente del Col- 
med local, quien, con ci- 
fras en mano, aterrizó la 
crisis. 

“La situación financie- 
ra del hospital Carlos Van 
Buren no es buena, porque 
el ministerio de Salud no 
ha enviado las expansio- 
nes presupuestarias que 
todos los años, más menos 

entre agosto y octubre, en- 
trega. El Van Buren necesi- 
ta cerca de 150 millones de 
pesos diarios para poder 
funcionar, para pagar las 
cuentas de luz, agua y gas, 
como también para com- 
prar los insumos para rea- 
lizar intervenciones qui- 
rúrgicas, para colocar, por 
ejemplo, un catéter de qui- 
mioterapia o para realizar 
una hemodiálisis. Estos 

tratamientos, hoy día, se 
están suspendiendo por- 
que no hay recursos”, re- 
veló, bajo un tono de evi- 
dente preocupación, el re- 
presentante del gremio. 

En medio de este revue- 
lo, la consigna de los fun- 
cionarios de la salud ha 

do queel panoramaes aún 
más catastrófico que el del 
año 2019, ocasión en la 

que el recinto porteño vi- 

n medio de la crisis 
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vió una situación similar. 

Sobre el escenario ac- 
tual, De La Torre detalló 

que en el “2019 había un 
presupuesto insuficiente, 
pero hubo expansiones de 
glosa que permitieron ir 
pagando algunas de las 
deudas hospitalarias y de 
esa forma ir destrabando 
algunos proveedores”. 

Así, a diferencia de 
aquella ocasión, la situa- 
ción hoy se ha vuelto su- 
mamente delicada por- 
que, “las líneas de crédito 

están totalmente ocupa- 
das por los proveedores 
que hoy díano quieren en- 
tregar insumos al hospital, 
principalmente porque no 

se les ha pagado” y, en se- 
gundo lugar, porque “la 
Caja del hospital hoy está 
en cero”. 

TEMOR LATENTE 

Con un diagnóstico claro, 
ofuscados en buscar res- 

TRABAJADORES DEL ÁREA DE LA SALUD EMPLAZARON AL GOBIERNO, ASEGURAN QUE SE NECESITAN RESPUESTAS A NIVEL CENTRAL 

  

POR UNOS MINUTOS, FUNCIONARIOS SALIERON A LAS CALLES. 

puestas, los funcionarios 
del recinto hospitalario 
porteño, encabezados por 

los jefes de servicio, se ma- 
nifestaron la mañana de 

este viernes a las afuera 
del Van Buren. 

Entre lectura de comu- 
nicados y cánticos, los tra- 
bajadores fueron claros: te- 
men lo peorpara los próxi- 

mos meses y porqué no de- 
cir, para las semanas veni- 
deras. “En unas semanas 
más, con los recursos que 
tiene el hospital, no podría 
seguir funcionando, posi- 
blemente, en el mes de oc- 
tubre-noviembre. Así de 
crítica es nuestra situa- 
ción”, adelantaron. 

“Esta crisis presupues- 

= y 

taria no solo está arries- 

gando el cierre de pabello- 
nes, sino que afecta a todas 
las atenciones: el inicio de 
tratamientos de cáncer, el 

que está viéndose seria- 
mente retrasado, la aten- 
ción de pacientes hospita- 
lizados, tanto adultos co- 
mo pediátricos, han llega- 
do situaciones tan graves 
como no tener cintas para 
medir glucosa en pacien- 
tes con diabetes... sabe- 
mos que en unas semanas 
más el hospital no tendrá 

dinero para financiar y 
efectuar las atenciones clí- 

nicas, incluyendo, quizás, 
las de urgencia”, manifes- 
tó, concluyente, la doctora 
Paula Gajardo, neonatólo- 
ga del hospital y funciona- 
ria desde hace 25 años. 

“Los recursos quese re- 
cibieron a principio de año 
ya se consumieron, por lo 
tanto, se necesitan recur- 
$0S frescos, recursos que 

$150 
millones requiere el re- 
cinto porteño diaria- 
mente. Esto para pagar 
desde las cuentas hasta 
los insumos. 

en estos momentos no se 
nos han entregado”, agre- 
gó la doctora. Por otro la- 
do, emplazandoa las auto- 
ridades centrales al deve- 
lar que “hace dos meses es- 
tamos gestionando los re- 
cursos”, Moisés Sagredo, 
presidente de Fedeprus 
Valparaíso-San Antonio, 
aseguró que “ni el ministe- 
rio de Hacienda, ni el Pre- 

sidente de la República se 
ponen con Valparaíso (...). 
Hoy día es el mismo Go- 
bierno el que nos tiene ata- 
dos de mano para poder 
llevar salud de calidad a 

nuestros usuarios”. 

”EN ESTADO DE ALERTA” 

Declarándose en Estado de 
Alerta, acompañado de di- 
rigentes del ámbito de la 
salud y vecinos de Valpa- 
raíso, el alcalde Jorge 
Sharp se hizo presente en 
el hospital Van Buren, 
oportunidad en la que rei- 
teró la solicitud hecha a 
las carteras de Salud y Vi- 
vienda. 

“Un Estado lo primero 
que tiene que garantizar, 
como la lógica y la huma- 
nidad indican, es la salud 

de sus ciudadanos y sus 
ciudadanas. No puede ser 
que a tres meses de que se 
acabe el 2024, el hospital 

Carlos Van Buren no ten- 
ga recursos para funcio- 
nar”, puntualizó el jefe 
comunal. 

Asimismo, Sharp enfa- 
tizó que “se requiere vo- 
luntad política por parte 
del Gobierno y del Congre- 
so Nacional para poder 
soltar los recursos que 
permitan que el hospital
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él 
En unas semanas 
más, el hospital 
no tendrá dinero 
para financiar y 
efectuar las 
atenciones 
clínicas, 

incluyendo, 
quizás, las de 
urgencia”. 

doctora Paula Gajardo. 

pueda funcionar con to- 
dos sus pabellones de aquí 
a diciembre y poder discu- 
tir en la Ley de Presupues- 
tos 2025 el financiamien- 

to adecuado al hospital 
para que este tipo de situa- 
ciones no vuelvan a tener 
lugar”. 

Una de las dirigentas 
quese sumó a la exigencia 
fue Ana Silva, presidenta 

de la UNCO Salud de Val- 
paraíso, quien, junto con 
hacer un llamado a movi- 
lizarse, declaró que “como 
usuaria de este hospital 
nos pronunciamos, por- 
que estamos cansados de 
que aquí la falta de volun- 
tad política de este país es 
tan clara como salvar las 
Isapres y no un hospital, 
que lo necesita la gente 
más vulnerable”. 

ACCIONES DEL SSVSA 

Respondiendo a lo denun- 
ciado poros trabajadores, 
vecinos y autoridades, Nel- 
son Basaes, director (s) de 
la dirección del SSVSA, de- 
claró, a solicitud de este 
medio, que sí se están de- 
sarrollando acciones para 
contener esta crisis, tales 
como la “reasignación de 
las disponibilidades presu- 

VECINOS DE VALPO LLEGARON AL HOSPITAL CON GLOBOS NEGROS. 
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Puestarias para ser utiliza- 
da en la compra de insu- 
mos y materiales de proce- 
dimiento a fin de poder 
restablecer el trabajo en 
los pabellones del hospi- 
tal”. 

En particular, además, 
“también le hemos hecho 
la indicación al equipo de 
la Subdirección Adminis- 
trativa del hospital, más 
bien le hemos instruido 
que hagan el propio ejerci- 
cio de reasignar presu- 
puestos vigentes en com- 
pras de insumos y mate- 
riales de procedimiento 
para poder poner en mar- 
cha estos pabellones.” 

Por otra parte, dando es- 
pecial cuidado alos pacien- 
tes oncológicos, dada la 
sensibilidad de su diagnós- 
tico, “nos estamos hacien- 

do cargo de compras de 
reactivos y de material de 
pabellones para que se res- 
tablezca durante la próxi- 
ma semana la instalación 
de catéteres, particular- 
mente en pacientes oncoló- 
gicos” y, de igual manera, 
“en algunos casos puntua- 
les”, se ha hecho la compra 
de medicamentos “a fin de 
mantener constantemente 
su tratamiento y permitir 
con.llo la recuperación de 
esos pacientes”. 

Finalmente, a modo de 
tranquilidad, el director (s) 
del Servicio precisó que 
“como red disponemos de 
otros cinco pabellones 
operativos en el hospital 
Eduardo Pereira, razón 

pora cual la población de- 
be estar tranquila que to- 
da cirugía que sea de ur- 
gencia, que sea necesaria 
hacer, se va a realizar de 
manera oportuna”. 

Es importante men- 
cionar que para este mar- 
tes1 de octubre, el Cole- 

gio Médico ha organiza- 
do una manifestación a 

las afueras del hospital 
porteño. O   

Superintendencia de 
Educación indagará 
grave caso del Liceo 1 
Tras visitar el recinto educativo, la denuncia, según aseguró el director 
del organismo, “se encuentra actualmente en proceso de fiscalización”. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellvalpod 

na serie de accio- 
nes se han puesto 
en marcha al inte- 

rior del Liceo 1 de Niñas, 
“María Franck de Mac 

Dougall” de Valparaíso, 
luego del accidente que 
ocurriera al interior del re- 
cinto educativo a comien- 
zos de esta semana y que 
dejó gravemente heridas a 
dos alumnas, una de ellas, 
con pronóstico reservado. 

Es que luego de que se 
dieran a conocer las medi- 
das adoptadas por parte 
del ministerio de Educa- 
ción y el Servicio Local de 
Educación Pública (SLEP), 
este viernes se conoció la 

intervención que llevará 
adelante la Superinten- 
dencia de Educación, orga- 
nismo clave a la hora de 

fiscalizar irregularidades 
en los establecimientos. 

Reinaldo Orellana, direc- 

tor regional de este organis- 
mo reveló que “el 24 de sep- 
tiembre, tras tomar conoci- 
miento de un accidente ocu- 

rrido al interior del liceo”, 
como “Superintendencia in- 
gresamos una denuncia de 
oficio para investigar las ac- 
ciones implementadas por 
el establecimiento en torno 
a los hechos, así como el 
cumplimiento de las medi- 
das preventivas y de seguri- 
dad dispuestas en la norma- 
tiva educacional”. 

“Esta denuncia se en- 
cuentra actualmente en 
proceso de fiscalización, ha- 
biéndose realizado esta mis- 

ma semana una primera vi- 
sita alrecinto”, ocasión en la 

que se revisó “el estado de 

las graderías en las que se 
habría producido el acciden- 
te, además de patios y áreas 
comunes para determinarsi 
cumplen las condiciones de 
higiene, salubridad y seguri- 
dad que exige la normati- 
va”, agregó Orellana. 
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MENOR DE 15 AÑOS SIGUE INTERNADA EN EL HOSPITAL VAN BUREN. LICEO ORGANIZÓ UNA LUCATÓN. 
  

PROFES ENTREGARON PETITORIO 

En medio dela evidente crisis que atraviesa la educación pú- 
blica de Valparaíso, el comunal del Colegio de Profesores, jun- 
toa la Asociación de Funcionarios de la Educación (AFEV), se 
manifestaron la jornada de este viernes por lascalles de la 
ciudad con el objetivo de hacer llegar un petitorio de siete 
puntos, que exige, esencialmente, una mayor inyección de re- 
cursos, como también apoyo a la familia afectada. “El proceso 
de investigación no puede ser efectuado por ningún trabaja- 
doro trabajadora del Servicio Local de Educación de Valparaí- 
so, por lotanto, solicitamos el cambio defiscal y exigimos que 
sea uno externo, es la dirección de Educación Pública quien 
debe asumir esa responsabilidad”, solicitaron, en primer lu- 
gar. Por otro lado, en ese mismo marco, exigieron que “las má- 
ximas autoridades políticas en educación asuman que existe 
una deuda pendientecon la Educación Pública de Valparaíso, 
que requiere sersaldada a través del aumento del presupues- 
todela nación, recursos adicionales para infraestructura y 
mantenimiento, así como tener una posición explícita sobre 
el cambio del modelo de financiamiento”. 
  

CONDICIONES MÍNIMAS 

Y si bien, aclaró, la inves- 

tigación está en curso, por 

lo que no es posible ade- 
lantar resultados, “es im- 
portante señalar que en 
caso de constatarse in- 
cumplimientos normati- 
vos, la Superintendencia 
de Educación podría ins- 
truir un proceso adminis- 

trativo sancionatorio con- 
tra el establecimiento, el 
que puede contemplar 

multar en UTM u otras 

sanciones contempladas 

en la ley”. 
Esto porquelos estable- 

cimientos deben contar 
con “condiciones mínimas 

de infraestructura, higie- 
ne, salubridad que permi- 

tan el desarrollo de las ac- 
tividades escolares en for- 

ma apropiada y no pongan 

enriesgola integridad físi- 
ca ola salud delas y los es- 
tudiantes y del personal” 
y, asimismo, todos los re- 
cintos deben formar parte 
del Plan Integral de Seguri- 
dad Escolar, aristas quese- 
rán examinadas por el or- 
ganismo. 

LUCATÓN 

En medio de investigacio- 
nes, compromisos y empla- 
zamientos, la comunidad 
educativa del Liceo 1 sigue 
preocupada por la estu- 
diante de 15 años afectada, 
ya que la menor continúa 
en el hospital Carlos Van 

Buren. 

De esta manera, cons- 

cientes de los gastos que 
esto podría implicar para 
la familia de la joven, el 
Centro General de Padres 

organizó una “lucatón” 
parair en apoyo de Mayra. 

En ese contexto, los in- 
teresados en cooperar pue- 
den hacerlo a través de la 

Cuenta Rut del Banco Esta- 

do(18.031.746-5). Y
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